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Declaraciones de S.E. la Presidenta de la República, 

Michelle Bachelet Jeria, 
al finalizar visita a la Región de Magallanes 

 
 

Punta Arenas, 4 de Mayo de 2016  
 
 

 
Presidenta Bachelet:  La situación en Chiloé es muy compleja y, además, 
va evolucionando a cada minuto, nosotros tenemos conciencia de las 
dificultades, de los problemas y, por lo tanto, se está trabajando para ver 
exactamente cuál es la dimensión del daño para tantas familias, sabemos 
que la marea roja es algo que ha producido un efecto muy importante en 
términos de los ingresos económicos de cientos de familias y justamente a 
la una de la tarde el ministro de Economía va a tener una reunión con los 
dirigentes de pescadores, para contarles cuáles son algunos de los 
elementos que hoy día están a la mano.  
 
Pero como yo le he pedido al ministro,  que sigamos buscando nuevos 
instrumentos y nuevos apoyos, porque sé que la situación de las familias 
es muy complicada, es muy grave. 
 
Pregunta: …. el momento económico que enfrenta el país, es difícil, porque 
se ha dicho que hay migajas, pero ante el escenario económico. 
 
Presidenta Bachelet:  Bueno, no es fácil, sin duda, tenemos que, nos ha 
pasado con todos los desastres naturales,  no son recursos previstos, son  
recursos que implica que el Estado tiene que mirar si hace algún otro tipo 
de iniciativa o si reasigna recursos.  Pero lo único que yo quiero decirles, 
es que no los vamos a dejar solos. Evidentemente no estamos en un 
momento de economía boyante, que nos permita decir “claro, 
respondemos en un segundo con todo lo que todos quisieran”, pero sí 
tenemos conciencia del problema y, por tanto, vamos a hacer nuestros 
máximos esfuerzos. 
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Pregunta:  La situación del general Fuente-Alba, usted lo nombró en su 
momento, ¿daña o perjudica esto a la imagen del Ejército? 
 
Presidenta Bachelet: Mire, yo creo que lo más importante es que cuando 
ha habido una denuncia, esto es una investigación que se ha hecho a 
propósito de una denuncia, lo más importante, y tanto en lo que el Ejército 
ha señalado, como el Gobierno, es que la Justicia haga su tarea, que si el 
Gobierno o la institución tiene algún elemento que necesita entregar a la 
Justicia, esto se haga, que se colabore con toda la información necesaria y 
que, por cierto, como lo dice el Ejército, siempre hay que tener la 
presunción de inocencia, pero al Gobierno lo que le corresponde  es 
esperar que la Justicia haga su tarea y colaborar con todo lo que permita 
esclarecer esta situación. 
 
Creo que la actitud de decir “nosotros, si es que hubiera una irregularidad, 
esto es inaceptable y, por otro lado, se va a colaborar con todo lo que 
corresponde”, es lo que muestra la imagen de una institución que se toma 
en serio una denuncia, que se verá si es efectiva o no, pero lo que 
corresponde hoy día es colaborar para que esto se esclarezca. 
 
Pregunta: ¿Qué significado tiene para usted ser una Presidenta  recordada 
por sus visitas a nuestra región?  
 
Presidenta Bachelet: Bueno, para mí, Magallanes tiene, bueno, yo valoro 
todas las regiones de Chile, cada una tiene su particularidad, pero a pesar 
de que yo tengo la suerte de  que cada vez  que vengo a Magallanes no 
está lloviendo y no hay un temporal, y la gente me dice “qué lástima, usted 
va a creer que es más fácil vivir aquí”.  No, yo sé lo difícil que son las 
condiciones, he andado por tierra, por carretera hasta Puerto Natales, me 
he  imaginado lo que le pasa a la gente cuando tiene que ser trasladada 
por tierra, cuando están enfermos, y además del clima, que todos 
conocemos. 
 
Por lo tanto, yo quiero decirle, para mí éste es un profundo compromiso 
con Magallanes,  con las zonas extremas, creo que aquí se hace soberanía 
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y patria todos los días, y corresponde  que el Estado responda de igual 
manera. 
 
Pero contenta, además, porque creo que este Plan de Zonas Extremas 
está mostrando el compromiso. No es un discurso bonito, no es un anuncio 
no más, sino que son realidades. 
 
Y yo espero venir muchas veces más a Magallanes, no he podido venir acá 
a la inauguración de cada cosa, pero sabemos que tenemos tantas salas 
cuna, jardines infantiles, hospitales, aeródromos, carreteras, bueno, 
barcazas como ésta, estuvimos en la de Porvenir, un tiempo atrás, caminos 
de penetración, pavimentación, viviendas.  Es decir, son tantas las cosas 
que se están haciendo, lugares como la Biblioteca, en fin, muchas otras, 
centros deportivos, que esperamos poder venir muchas veces más, porque 
Magallanes necesita lo que estamos haciendo, que es que el Gobierno 
nacional está trabajando con el Gobierno regional con mucho entusiasmo, 
con nuestros  gobernadores, nuestros Seremis y, sin duda, en una 
estrecha alianza con los alcaldes. 
 
 
 
 

* * * * * 
 
 
 
 
Punta Arenas, 4 de Mayo de 2016. 
Mls/lfs.  


